



## ¿Quién crea realmente valor en una economía?

Tras la crisis financiera global de 2008, surgió un consenso respecto de que el sector público tenía la responsabilidad de intervenir para rescatar a los bancos con importancia sistémica y estimular el crecimiento económico. Pero fue un consenso efímero. Pronto, las intervenciones del sector público en la economía pasaron a ser vistas como causa principal de la crisis, y se consideró necesario revertirlas. Nuevamente, parece haber vuelto a imponerse un paradigma ortodoxo según el cual solo el sector privado es el único creador de riqueza. Por **Mariana Mazzucato**



## Chile: una ola violeta contra el conservadurismo

### El nuevo movimiento feminista en Chile

El «mayo feminista» se instaló con fuerza en las calles e instituciones educativas de Chile y las tiñó de violeta. Durante ese mes, miles de mujeres salieron a las calles para expresar su rechazo al patriarcado y a la violencia de género. Este movimiento feminista estudiantil, que se vislumbra como una nueva ola del movimiento feminista en el país, resituó el lugar del cuerpo como espacio de ejercicio de la autonomía. Se trata de un movimiento que revela una transformación sociopolítica y cultural que pone de relieve la desigualdad entre los sexos, las relaciones interpersonales, el espacio privado y la sexualidad. Por **Camila Ponce Lara**



## Guatemala: la impunidad como objetivo

Frente a las acusaciones de corrupción, el presidente guatemalteco ha decidido emprender una batalla contra la Comisión Internacional contra la Impunidad en Guatemala (CICIG), dependiente de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). La sociedad se moviliza para evitar que los delitos que involucran a Jimmy Morales y a su partido queden impunes. Sin embargo, el presidente se atrincherá y, sin ningún modo diplomático, desafiará a las instituciones y al Estado de derecho. Por **Virgilio Álvarez Aragón**



## El problema racista de Occidente

Diversos ataques xenófobos alertan sobre el regreso de la discriminación racial en los principales países de Occidente. El temor a la pérdida de estatus que aflige a blancos se agrava por el ascenso del poder chino y por la sensación de que Europa y Estados Unidos están perdiendo su supremacía global. Es posible que sea esto lo que Trump quiso decir cuando declaró en Varsovia el año pasado: «La pregunta fundamental de nuestro tiempo es si Occidente tiene voluntad de sobrevivir». El suprematismo blanco golpea el rostro de las sociedades democráticas. Por **Ian Buruma**

[Conseguir la revista impresa](#)

[Suscribirse al boletín digital](#)

---

Para dejar de recibir este boletín responder este mail con el asunto DESUSCRIBIR

Nueva Sociedad | Defensa 1111, 1ºA, CABA, 1065 Argentina